

Balsthal

## Für mehr Klassenraum zieht die Bibliothek in die Kirche

von Fränzi Zwahlen-Saner - az Solothurner Zeitung  
3.12.2018 um 16:28 Uhr



Die ehemalige neuapostolische Kirche soll Sitz der Balsthaler Bibliothek werden.

© Bruno Straub

Der Balsthaler Gemeinderat legt am «Info-Gipfel(i)» die Strategie zur Schulraumplanung bis ins Jahr 2021 vor. Mehr Kindergarten-, mehr Primarschul- und mehr Räume für die Kreisschule Thal sind geplant.

Im Saal des Rössli versammelten sich rund 50 Einwohnerinnen und Einwohner zum sogenannten "Info-Gipfel(i)" der Gemeinde Balsthal, denn traktandiert waren Informationen über die künftige Schulraumplanung von Balsthal. Informationsbedarf bestand tatsächlich, denn die Balsthaler Schulen ringen seit einiger Zeit mit prekären Platzverhältnissen und der Kauf der ehemaligen, nicht mehr im Einsatz stehenden Neuapostolischen Kirche, die im Schulhausperimeter liegt, sorgte schon seit Wochen für Spekulationen.

Nun also präsentierte Gemeindepräsident Pierino Menna die Überlegungen und Strategie des Gemeinderates in Sachen Schulraumplanung. «Die Prognose für die nächsten Jahre zeigt, dass diese Entwicklung so weitergeht». Die Zahlen belegen in der Tat, dass zwischen 2011 (449 Schüler) und 2018 (575 Schüler) die Zahl um 126 Schüler gestiegen ist. Der vorhandene Schulraum habe seine Kapazitätsgrenzen erreicht, daher beschäftigte sich der Gemeinderat intensiv mit der Schulraumplanung, inklusive der Fassadenrenovierungen für die nächsten vier bis fünf Jahre.



## Investitionskredit benötigt

Sodann präsentierte er die Strategie für die kommenden Jahre (s. Kasten unten). Der Ressortleiter Planung des Gemeinderates, Freddy Kreuchi, sprach dann über die bekannten Details. Mit einer Erweiterung des Kindergartens Mühlefeld würden insbesondere Kinder der Quartiere Ziegelhütte und Mühlefeld berücksichtigt. Die gefährlichen Hauptstrassenquerungen würden entfallen oder wenigstens auf ein Minimum reduziert. «Das Grundstück, auf dem der jetzige Kindergarten Mühlefeld steht, gehört bereits der Gemeinde. Ein Landerwerb, der die Kosten in die Höhe treiben würde, entfällt also.»

Kreuchi betonte, dass man keine Container aufbauen wolle. Die zwei neuen Kindergartenräume würden in Modulbauweise erstellt. Diese Bauweise garantiere jedoch eine kurze Bauzeit. Die Kosten habe man folgendermassen berechnet: Der Modulbau 350'000 Franken, weitere bauliche Massnahmen (Umgebung usw.) 200'000 Franken und Reserve 25'000 Franken. «Das ergibt eine Summe von 575'000 Franken, wofür an der kommenden Budgetgemeindeversammlung vom 10. Dezember ein Investitionskredit in dieser Höhe beantragt wird.»

## Ohne Steuererhöhung möglich

Es seien noch keine Arbeitsvergaben durchgeführt worden, betonte Kreuchi. Bei den vorgelegten Zahlen beziehe man sich auf Berechnungen von eingeladenen Herstellern.

In der Diskussion wurde bemängelt, dass kein gültiger Finanzplan für die Schulrauminvestitionen der kommenden Jahre vorliege. Menna erklärte, dass dies ab Samstag dieser Woche für Interessierte online, nach der abschliessenden Gemeinderatssitzung, der Fall sein werde. Er versicherte, dass die Investitionen ohne Steuererhöhung realisiert werden können, dass aber restriktiv weiter gearbeitet werden müsse.

## Schulraumplanung Balsthal 2019 bis 2021

### 2019:

Februar: Erweiterung Kindergarten Mühlefeld in Modulbauweise (2 Kindergartenklassen). (Bei Ja Investitionskredit durch Budgetgemeindeversammlung).

August: Eine Kindergartenklasse Rainfeld zieht in einen der beiden Erweiterungsbauten Mühlefeld.

In den frei werdenden Raum Kindergarten Rainfeld zieht die Musikgrundschule des Inselischulhauses ein. Aus dem Zimmer der Musikgrundschule wird ein Werkraum im Inselischulhaus. Aus dem bisherigen Werkraum Inselischulhaus wird ein Schulzimmer für neu eröffnete 1./2. Klasse.

Die «ecap» (Deutschkurse/Integration) des Rainfeldschulhauses wird in die Litzli verlegt. Das frei werdende Zimmer im Rainfeldschulhaus steht einer neuen 4./5.Klasse zur Verfügung.

Die Bibliothek zieht in die ehemalige Neuapostolische Kirche. In der ehemaligen Bibliothek im Falkensteinschulhaus gibt es ein Klassenzimmer für die Kreisschule Thal KSTh.

Die Abwartwohnung im Schulhaus Falkenstein wird in ein Büro-, resp. Besprechungszimmer umgestaltet. Hier sollen die Schulleitung sowie Lehrerarbeitsplätze und Gruppenräume entstehen.

### 2020 :



Online-Ausgabe

Solothurner Zeitung  
4501 Solothurn  
032 624 74 74  
www.solothurnerzeitung.ch

Medienart: Internet  
Medientyp: Tages- und Wochenpresse  
UUpM: 860'000  
Page Visits: 6'081'908

Auftrag: 143001  
Themen-Nr.: 143.001

Referenz: 71811938  
Ausschnitt Seite: 3/3

Umzug der Werkräume/Kochschule der KSTh vom Rainfeldschulhaus ins Schulhaus Falkenstein. Die nun frei werdenden Räume im Rainfeldschulhaus können durch die Primarschule genutzt werden.

Sanierung und Ausbau des Kindergartens Rainfeld.

2021 :

Um-und Neubau Schulhaus Falkenstein der KSTh; Ausbau um 4 bis 8 neue Schulzimmer